



元津けおヒ原

平成27年2月1日

茅ヶ崎市立
北陽中学校
(No.10)

梅や桜に想うこと！

ロウバイや水仙の花の便りも終わりに近づく頃、季節の分かれ目である「節分」がやってきます。いよいよ本格的な春の到来を告げる代表格の梅や、春を象徴する桜の季節がやってきます。私は何故か、「梅と桜」という言葉を聞くと、ついつい「桜切る〇〇、梅切らぬ〇〇」という格言を想像してしまいます。(〇〇に入る言葉は、この紙面では省略させていただきました) また、学校の北側には立派な梅林があります。毎年1月になると、梅林の所有者の方がチェーンソーを使って梅の枝を切って剪定しています。チェーンソーを使うぐらいですから、思い切った剪定であることが皆さんにも想像できるのではないかでしょうか。私は、剪定をしている所有者の方に次のように声をかけました。「なぜ梅の木は枝を切り、桜の木の枝は切らないのですか？」と。所有者の方は、『梅は枝を切らないと、どんどん枝を伸ばしてしまい、木の形を崩すだけでなく、花も付かなくなるんだ。逆に桜の枝を切ると、枝の切り口から腐ってしまい枯れてしまうから。』と丁寧に答えていただきました。梅と桜は同じバラ科サクラ属の木ですが、育て方は一様でないことがわかりました。人の育て方も同様です。人間として最低限の一貫さは求められますが、人はそれぞれが様々な課程を経て成長していきます。北陽中生には、学校の教育目標である3番目に示されたように、個性を大切にしながら立派な花を咲かせたいと願っています。

----- 北陽中学校 教育目標 -----
1 心身ともに健康な人になろう
2 よく考え、自主的に行動できる人になろう
3 たしかな学力を身につけた個性ある人になろう

さて、連想ゲームのようになってしまいますが、「桜を切る」と言う言葉からは、アメリカの初代大統領であるジョージ・ワシントン(1732年2月22日生まれ)の逸話も思い出します。ワシントンが少年時代に、斧で桜の木を切り倒してしまいました。父親は、誰が切ったのかをワシントン少年に尋ねたところ、ワシントン少年は自分が切ってしまったと正直に父親に話しました。父親は「お前の正直さは1000本の桜より価値がある」と言い、叱るどころか讃美されたという話です。

ある研究者は子どもを集め、子どもがウソをつかずに正直に言うかどうかの実験をしました。人間の発達段階の中で、ウソをついてしまうことは平常のことであると前置きしながら、次のような実験をしたそうです。「ピノキオ」の話を聞かせたグループ、「オオカミと少年」の話を聞かせたグループ、「ワシントンと桜」の話を聞かせたグループに分けて、その後に子どもたちがウソをつくかどうかを調べたのです。(実験内容の詳細は省略します) すると、「ピノキオ」や「オオカミと少年」の話のように、『ウソをつくと、良いことはない！』という内容の話では効果があまりなく、ウソを言ってしまう子どもが多かったそうです。ところが、「ワシントンと桜」の話のように『正直は良いことだ！』と聞かされた子どもたちは、ウソを言う子の数が半減したそうです。正直であることが美德であるという世の中にしていくことが大切であると私は強く思っています。「北陽中生よ、正直であれ！」

2015(平成27年)

2月行事予定表

日	曜	1	2	3	4	5	6	学校行事	
1	日								
2	月	A	A1	A2	A3	A4	A5	A6	
3	火	C ○ 登	C5	C4	C3	C2	C1	サポート会議 授業参観・懇談会(茶話会形式)	
4	水	B	B1	B2	B3	B4	B5	B6	
5	木	D ○	D1	D2	D3	D4	D5	D6	
6	金	E	E1	E2	E3	E4	E5	E6	
7	土								
8	日								
9	月	A ○	A1	A2	A3	A4	A5	A6	
10	火	E	E1	E2	E3	E4	E5	E6	
11	水	建国記念の日							
12	木	B	B1	B2	B3	B4	B5	B6	
13	金	D ○	D6	D5	D4	D3	D2	D1	
14	土								
15	日								
16	月	B	B1	B2	B3	B4	B5	B6	
17	火	C 特	C1	C2	C3	C4	C5		
18	水	1年 理 社	英 理 技家	美 社 技家				1・2年学年末テスト① 小中連携・出前授業 共通選抜面接検査②	
19	木	1年 2年 国 英	数 国 保体	音				1・2年学年末テスト② 3年特別日課開始(3年4校時下校)	
20	金	1年 2年 社 数	技家 美	保体 音				1・2年学年末テスト③ ふれあい講座職員生徒打合せ	
21	土								
22	日								
23	月	B 特	B3	B6	B4	B5	B1	B2	
24	火	D	D1	D2	D3	D4	D5	D6	
25	水	特	E4	E5	E6	A6			
26	木	C 特	C1	C2	C3	C4	C5		
27	金	D	D3	D2	D5	D6	D1	D4	
28	土								

<3月の行事予定>

授業日数19日

中央委員会(3) 3年・薬物乱用防止教室(4) 地域の方の話(5) ふれあいの日(6)
 3年学年発表会(9) 卒業式予行(10) 定時制・通信制分割選抜(11・12)
 卒業式準備(12) 第39回卒業証書授与式(13) 2年学年発表会(17)
 定時制・通信制合格発表(18) 1年学年発表会(19) 球技大会(24) 修了式(25)

春の足音を感じる
2月です!



<I組 2校合同遠足> 5日

昨年までは同時に開催した浜須賀中学校と校外活動を共にしていました。今年度は近隣の赤羽根中学校と校外活動を共にしました。現3年生にとって浜須賀中学校との思い出が深いため、卒業に際し、互いの進路の報告や中学校最後の交流が楽しめる事を期待します。

<公立高校共通選抜> 16日・17日・18日

2/16(月)に5教科の学力検査が行われ、17(火)と18(水)に面接検査が行われます。学力検査では、「思考力・判断力・表現力」を測る出題が増えています。また、すべての学校で実施される面接検査は、合格選考の2割を占めるため、十分な準備が大切です。3年生の皆さん頑張ってください。

<小中連携 出前授業> 18日

小学校を卒業した児童が、4月からの中学校生活がスムーズに過ごせるよう中学校の先生が授業に行きます。本校からは香川小の3クラス、小出小の2クラスの計5人の先生が授業をします。中学校の授業に慣れてくださいね。

<ふれあい講座> 25日

日頃の学校の授業では学ぶことができない特別授業を毎年実施しています。地域や保護者の方々が講師となり、講師の先生が持つ特技を生徒が教わります。16の講座が開講されます。今からとても楽しみです。

